

ESPECTÁCULOS

SALMA HAYEK, VÍCTIMA DE UN MONSTRUO

La actriz cuenta que Harvey Weinstein la acosó sexualmente y amenazó con matarla durante la filmación de *Frida*. **A13**



APASIONADA DE LA COCINA

Susana Palazuelos comparte sus mejores anécdotas como chef. **SÓLO SUSCRIPTORES**

QUÉ HACER



FESTEJA CON TRADICIÓN

NACIÓN



UNAM DISTINGUE A DE LA FUENTE

El rector Enrique Graue encabezó Consejo para designar a ex rector como profesor emérito. **A26**

La ONU y CNDH exigen freno a Ley de Seguridad

- Urgen al **Senado** a no aprobarla, "es altamente preocupante"
- Organismos exhortan al diálogo y a garantizar derechos humanos

PEDRO VILLA Y CAÑA Y ALBERTO MORALES —politica@eluniversal.com.mx

Ante la aprobación en comisiones del Senado de la Ley de Seguridad Interior, organismos como la Oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ONU-DH) y las comisiones Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) e Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), así como ocho ombudsmen estatales, urgieron a los legisladores a no avalarla.

Al llamado se sumaron rectores de la Universidad Nacional Autónoma de México, la Universidad Iberoamericana y de la Universidad de Guadalajara, quienes pidieron al Senado de la República no aprobar la ley y en su lugar abrir un debate nacional sobre la seguridad en el país.



Diego Luna encabezó ayer una marcha del Ángel de la Independencia al Senado para pronunciarse en contra de la Ley de Seguridad Interior.

Las voces de inconformidad se manifestaron ayer desde temprano en la Cámara Alta, donde activistas y Diego Luna exigieron frenar la aprobación. Más tarde, el actor en-

cabzó una marcha del Ángel de la Independencia al Senado.

En el comunicado conjunto, la ONU-DH y la CNDH hicieron un "llamado urgente" al Estado mexica-

no para que el Senado se abstenga de aprobar la ley que busca dar un marco jurídico a las Fuerzas Armadas en sus tareas de seguridad. Exhortaron a un diálogo sobre el modelo de seguridad bajo un esquema que, sin inhibir la actuación legítima del Estado, preserve y garantice los derechos básicos de las personas. Señalaron que aun cuando se han hecho públicos algunos cambios, sigue presentando aspectos que calificaron como "altamente preocupantes" para el respeto a los derechos humanos.

Los senadores esperan hoy llevar la ley al pleno con el fin de votarla y discutir cambios propuestos, como eliminar que en casos graves a la perturbación pública habrá suspensión de garantías.

El Consejo Coordinador Empresarial se pronunció a favor de discutir la ley para enriquecer el diálogo y evitar malas interpretaciones. **NACIÓN A6**

Hambre y frío matan a ocho desplazados en Chiapas

- Tribunal agrario falla a favor de Chenalhó, en el conflicto de límites territoriales con Chalchihuitán

ÓSCAR GUTIÉRREZ Y FREDY M. PÉREZ Corresponsales —estados@eluniversal.com.mx

Tuxtla Gutiérrez, Chis.— El conflicto de límites territoriales entre los municipios de Chalchihuitán y Chenalhó, que ocasionó que 5 mil indígenas se refugiaron en la montaña, ya obtuvo un fallo y también cobró la vida de ocho personas por hambre y frío.

5 MIL

INDÍGENAS de Chalchihuitán huyeron al cerro, ante las amenazas.

El Tribunal Unitario Agrario resolvió ayer el conflicto a favor de Chenalhó, por lo que le serán restituidas 365 hectáreas disputadas desde hace más de 40 años.

El acuerdo consigna la entrega de 15 millones de pesos a Chalchihuitán, la construcción de 300 casas en la franja en disputa y la aplicación de proyectos productivos. **ESTADOS A28**

"PRIMERAMENTE DIOS, AMLO SERÁ PRESIDENTE"



Morena, PT y PES firmaron ayer el convenio para la coalición Juntos Haremos Historia. Andrés Manuel López Obrador afirmó que la alianza tiene principios morales y espirituales. En entrevista con EL UNIVERSAL, el presidente del PES, Hugo Eric Flores, dijo que se encomienda a Dios para que el tabasqueño gane la Presidencia en 2018. **NACIÓN A8**

Peña pide a gobernadores altura de miras en elecciones

FRANCISCO RESÉNDIZ

—francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

El presidente Enrique Peña Nieto llamó a los gobernadores a trabajar juntos para que las elecciones de 2018 se desarrollen en "normalidad democrática".

Ante la Conferencia Nacional de Gobernadores, dijo que en 2018 se vivirá el proceso electoral más gran-

de de la historia y los retos exigen actuar con altura de miras, privilegiando aquello que acerca a los mexicanos más allá de las diferencias naturales de la pluralidad.

Los gobernadores se comprometieron, como prioridad, a coadyuvar en el ámbito de sus competencias al desarrollo de los procesos electorales con respeto a la ley. **NACIÓN A12**

NO HAY UN MINUTO QUE PERDER ARTÍCULO DE MEADE

NACIÓN A4

NUEVO LEÓN E INE CHOCAN POR EL BRONCO

● El gobierno de NL y el órgano electoral estatal afirman que no procede una elección extraordinaria, porque Jaime Rodríguez puede obtener una licencia. INE dice que toma previsiones. **A12**



Los bomberos buscan sofocar los incendios forestales que no cesan en California.

OPINIÓN

NACIÓN		José Cárdenas	A25
Carlos Loret de Mola	A10	Jesús Reyes Heróles	A38
Ricardo Raphael	A13	Enrique Berruga	A38
Purificación Carpintero	A14	Alfonso Zárate	A39
Héctor de Mauleón	A16	Manuel Bartlett	A39
Salvador García Soto	A18	Jesús Zambrano	A39
Luis Cárdenas	A21	Benito Nacif	A39



Jeffrey Davidow

"Que Trump retire a Estados Unidos del TLCAN traería grandes pérdidas económicas, pero no devastadoras. Eso sí, el impacto a la relación bilateral sería devastador". **A38**

DIVISAS

	VENTA
DÓLAR	\$19.30
EURO	\$22.79